
２０１９年度進路講演会 

「お金から考える進路選び」～保護者のもつキャリア観の大切さ～ 報告 

【実施日】201９年５月２１日（火）１８：００開場 １８：３０－２０：００   

【場 所】セミナーハウス 

【講 師】久米 忠史氏（奨学金アドバイザー） 

【参加人数】 １０２名    

２学年 １学年 講師・先生 

５１名 ４８名 ４名 

    

【アンケート結果】 

＊回収数 ８２枚  ２学年 ３７枚   １学年 ４５枚 

 

  ＊講演会を聞いた感想 

    ２学年 

     ・新しいデータを見ることができてよかった。 

     ・久米氏の楽しいトーク、ありがとうございました。AI時代に投げ込まれる子ども達の将来を考えな 

がら、進学を一緒に考えなければと思いました。 

     ・初めて奨学金についての講演会を聞いたのですが、子どもと進路についてもっと話し合わなければ 

と思いました。 

     ・参考になった。親子で進学についてしっかり考えたい。 

     ・注意すべきエリヤの職業のゾーンにわが子がいます。子と話し合う必要性を感じました。 

     ・また詳しく聞きたいです。ありがとうございました。 

     ・内容が濃くてよかった。昔と違うことがわかってよかった。早口で聞き取れないところがたったの 

でもう少しゆっくりお願いしたかった。 

     ・わかりやすく大変ためになるお話を拝聴でき、参加してよかったと思います。ありがとうございま 

した。 

     ・大学を選ぶとき、将来の職業の新たな視点を学ぶことができました。 

     ・奨学金についてとてのよくわかりました。 

     ・とても内容がわかりやすく濃く、改めて子どもと向き合い話し合いをしようと思いました。 

     ・キャリアデザインや奨学金の返済等とても参考になりました。この内容は子ども達にも聞かせてほ 

しいです。 

     ・大変勉強になりました。 

     ・目からうろこですごく勉強になりました。来て本当に良かったです。大学進学はさせたいけど、 

お金のことがやっぱり心配だったので、今日のお話が聞けていろんな情報を得ることができ、少し 

だけ安心しました。これからも親もしっかり情報収集し勉強したいと思います。 

     ・お金に関することが一番気になることだったので、いろんなお話が聞けて勉強になりました。 

家に帰って子どもと話し合いたいと思います。 

     ・納得の一言です。夫婦、親子で奨学金について知識のすり合わせが必要だと改めて感じました。 

     ・進路について考える良い機会になりました。子どもといろいろと話し合いたいと思いました。 

     ・時代が変わったんだなあと思いました。 

     ・時間が短い。もっと話を聞きたかった。具体的な数値を使った説明でわかりやすかった。 

     ・改めてこれからの進路について考える良いきっかけとなりました。奨学金の知識はさることながら、 

社会理解等知っておかなくてはいけないことがたくさんあるとわかり、大変勉強になりました。 

とてもためになるお話をありがとうございました。 

     ・とてもためになる講演でした。親子で進路、就職、奨学金についていろいろ話し合いたいと思う。 

     ・具体的な数字がありわかりやすかったです。 



     ・進学に向けて、経済的に不安でした。とても分かりやすくて、今後子供とも話し合っていきたいと 

思います。残念です。６月１日の講演会にぜひ参加したかったです。 

     ・保護者のキャリア観が大切だと気づかされました。もっと家で話し合えたらいいなと思います。 

     ・大変参考になりました。お金、進路、奨学金についてじっくり考えたいと思います。 

     ・とても勉強、参考になります。６／１・２の講演会娘と参加します。 

     ・初めて教えてもらったことがあったので、大変勉強になりました。 

     ・具体的な数字を出していただいてよくわかりました。返済の不安もありますが、親子でちゃんと 

話し合って自分の進路なのだから、友達に流されないで、自分のしたいことを考えてほしいです。 

     ・子どもの将来について今から話し合いながら、進学先などを考えていこうと思いました。 

     ・とてもためになる講演内容でした。ありがとうございます。 

     ・とてもわかりやすかったです。勉強になりました。 

     ・わかりやすい話で先のことを考える気づきになりました。ここは沖縄です。離島です。良くも悪く 

も中央に離れています。お金が本土の神学者よりも親の力が必要ですね。先々を親子で話し合いま 

す。ありがとうございました。 

     ・大変参考になりました。 

 

    １学年 

     ・知らなかったことをいろいろ知る機会となり大変参考になりました。講師の久米先生の話術も素晴 

らしく、時間が短く感じました。 

     ・とても分かりやすく、興味深く学べました。親身な熱心な講演会を開催いただきましてありがとう 

ございました。知りたい内容以上に学べました。感謝です。 

     ・もっと詳しく聞いてみたい。 

     ・大変勉強になりました。帰って子どもと話し合います。ありがとうございました。 

     ・現実の厳しさを痛感しました。考えの甘さに気づきました。今気づけて良かったと思えるように、 

      今後の進路を子どもと話し合いたいと思います。今日の貴重なお話をありがとうございました。 

心臓バクバクしています。 

     ・大変わかりやすくリアル（現実的）な講話でした。 

     ・進学について考えるべきこと、お金のこと、奨学金について基本的なことがわかりました。 

     ・わかりやすくてとても良かった。自分なりに奨学金を勉強して、子ども達とよく話し合いたい。 

     ・認識を新たにすることができた。正直厳しいという状況。 

     ・とても分かりやすかったです。新しい情報が得られた。 

     ・情報は大切！ 

     ・初めて聞いた内容が多く、とても良かった。 

     ・とても勉強になりました。 

     ・お金のことってなかなか聞きにくいことで、気になっていたことがたくさん聞けて、とても気持ち 

が楽になりました。ありがとうございます。 

     ・奨学金の活用法、勉強になりました。ありがとうございました。 

     ・わかりやすい内容でした。今後の進路を子どもとじっくり話し合って決めていきたいと思います。 

      どうもありがとうございました。 

     ・すごく勉強になりました。 

     ・子どもと参加してよかったんですね。子どもと一緒に奨学金おこと考えたいと思います。 

      時間が足りませんでした。 

     ・金沢工業良いですね。 

     ・久米先生の講演内容がとても面白く、ぜひ子供にも聞かせたいと思いました。 

     ・子供としっかり話し合いたいと思いました。ありがとうございました。 

     ・危機感を持って今後を考えていかなければいけないと実感しました。 

     ・大変良かった。 

     ・大変勉強になりました。ありがとうございます。 

     ・自身も身内も返済で苦しんだ経験がありました。１年生まだ早いな「借金」入らないかなあと思い 

ましたが、目からうろこでした。情報を取る。意識してやっていこうと思います。 

     ・自分のころとずいぶん状況は違うと感じた。 



     ・予想以上によかった。 

     ・奨学金お話だけではなく、進路についても話してくださったのがよかった。 

     ・キャリア教育も含まれていて大変勉強になりました。親子でよく話し合いたい。子どもにも聞かせ 

たかった。 

     ・奨学金お仕組みがわからなかったので、勉強になりました。 

     ・すごくよかったです。知らなかったことも、今後もっと調べてみようと思いました。 

     ・関西弁での講演。テンポよく内容も濃く、とてもためになりました。お金の話は家族で行い、子ど 

もにも伝えていくべきことと再認識しました。ありがとうございました。 

     ・楽しく、詳しく聞けて良かったです。 

     ・大変勉強になりました。学費や生活費に必要な額など進学は将来の就職のために出る学校だと思い 

ますので、人間力が大事！というのが共感できました。ありがとうございました。 

     ・とてもよかった。 

     ・初めて聞いたので大変勉強になりました。 

     ・子供の進路について話し合ってみようと思いました。勉強になりありがとうございます。 

     ・わかりやすく興味深かった。 

     ・具体的に（県内情報及び新情報等）数値にして解り易かったです。 

     ・情報を集めることの大切さを感じました。子どもと一緒に聞きたかったです。 

     ・進学する際に必要な費用について、詳しく講演していただきとても有益でした。奨学金のみではな 

く、進路全般についてのお話、大変貴重でした。ありがとうございました。 

     ・参考になりました。６／１日 行きたいと思います。 

     

＊今後の要望 

   ２学年 

     ・今回の内容を継続してほしいです。 

     ・進路先のOB、OGの話。 

     ・もっと奨学金お話を聞きたい。 

     ・生徒には学校が…。しかし、親には個人の情報能力が必要で、ここで大きな差が出てきます。 

      入学金、授業料の前にテスト（受験費用）その後入学準備費用、大げさでもっと声を大きく。 

      次回は子どもと聞かせていただきます。 

     ・県外大学で生活する上での注意点。 

     ・今回の内容＋進路相談お時間を設けて欲しい。 

     ・指定校推薦校にどんな奨学金があるか。 

     ・これからの職業選択について。 

     ・企業が求める人材育成。 

     ・子供に具体的な将来設計ややりたい仕事を見つけさせるアドバイスや親子の話し方に関する内容の 

      講演会があればいいです。 

     ・子供と親のためになる講演会をお願いします。 

     ・希望する職業に適した大学の選び方。 

     ・大学合格のための勉強の仕方。 

     ・これからもこのような講演会を希望します。 

     ・子どものやる気を引き出すコツ。子どもが自分の将来に目を向けるような何か。 

     ・大学別の案内。 

     ・子どもと一緒に聞いて話し合える講演。 

     ・AIによる社会変化について。 

     ・職業によってどんな進路を選んでいいか知りたい。 

     ・久米先生の続きの話。 

     ・大学入試のことで親ができること。 

     ・やはり奨学金おことが詳しく知りたいです。 

     ・同様なセミナーを再度。 

     ・情報があれば何でも。 

     ・就職情報など大学卒業の先のキャリア教育を専門の方から聞きたい。 



     ・子ども向けの奨学金セミナー。 

     ・希望というよりは毎回楽しみにしています。 

     ・コミュニケーション能力。 

     ・大学の学部選びと卒業後の進路。 

     ・職業の種類や仕事内容。 

     ・子どもと一緒に今回のような講演を聞きたい。お金の話は他人から聞く方が子どもにも伝わりやす 

く思うので。 

     ・お金（学費）に関連する情報入手の機会を増やして欲しい。 

     ・進学の現状と就職について。 

     ・様々な情報がほしいです。 

     ・生徒向けに同じ内容で企画してほしい。FPの高橋さんのお話もとても良いです。１年生の早い 

時期に進路講演会をやってほしい。 

     ・マネープランに合わせて学びたいのが時間管理などです。機会がありましたら今後も学びたいです。 

     ・卒業生のその後。奨学生。講師の話術力のある方だと嬉しいです。 

 

 

 

 


